



学校だより

二学期
終業式号



門真市立脇田小学校 令和5年(2023年)12月22日発行

校長 三村 泰久 脇田小学校のホームページも併せてご覧ください。

■二学期が終わりました

二学期が今日で終わりました。本当にいろいろなことがあった二学期でした。まず校舎の移転。酷暑に加え通学路の変更など、子どもたちにとっても大変なスタートでした。砂子小学校と一緒に挙げる行事も増えました。児童会行事。各学年の遠足。5年生の林間学校。6年生の修学旅行。すべて一緒にやってきました。来年創立する水桜小学校に向けて今もいろいろな準備を重ねています。

年が明ければ最後の脇田小学校での授業となる三学期です。スムーズに水桜小学校の開校に繋がるよう、教職員も一丸となって頑張っています。

保護者の皆様におかれましては、いろいろな面でご協力ありがとうございました。インフルエンザ等もまだ流行しております。健康にはくれぐれも気を付けて、良い年の瀬をお迎えください。



■冬休み中の生活について

教室で担任からも子どもたちにお話していますが、特に以下の点については保護者の皆様もしっかりとお子さんと約束をしてください。

◎金銭トラブル

年末年始は特にお年玉など、お子さんがお金を自由に使う機会が増えます。計画的に使う指導をお願いします。また子ども同士のおごりあいや、貸し借りでのトラブルもあとを絶ちません。ご家庭におけるお子さんとの約束をぜひお願いします。

◎SNSトラブル

何度も繰り返し指導していますが、LINE や SNS による子どもどうしのトラブルが生起しています。小学生の間はスマホについて保護者の一定の管理が必要です。お子さんの使用状況の把握をよろしくお願いします。

■お知らせ

◎12月29日(金)～1月3日(水)は学校閉庁日ですので職員は学校にいません。土日および勤務時間(8:30～17:00)外も同様です。児童の命に関わるような緊急事態等があった際は門真市役所直室(06-6902-1231)へご連絡ください。警備員に電話番号をお伝えいただければ折り返し連絡いたします。

■通学路の安全について

◎学校近辺では新しい団地の造成や、歩道整備、水道管等の工事が行われています。工事区間が通学路にかかる場合は、原則警備員が配置されたり、仮歩道が設置されたりします。子どもたちにも警備員の指示に従うよう注意喚起しておりますが、ご家庭でもお声掛けをお願いいたします。

■令和5年度卒業式について

◎令和5年度の卒業式は、令和6年3月18日(月)に砂子小学校体育館で実施します。今年度は2校の卒業式となるため、時間をずらして開催いたします。予定では砂子小学校卒業式が午前9時開会。終了後会場を整えて、脇田小卒業式が11時開会の予定となっております。詳細は決まり次第お知らせいたします。なお、この日は1～5年生はお休みとなりますのでお知りおきください。

三学期始業式は1月9日(火)です。
給食なしで集団下校します。

1月の主な行事予定

- 9日(火) 始業式、集団下校
- 10日(水) 給食開始 二測定(～18日)
- 15日(月) 地震避難訓練 制服採寸(6年)
朝のマラソン週間(～2月5日)
- 17日(水) クラブ活動(4～6年生)
- 23日(火) 6年ゲストティーチャー(ジェンダーについて)
- 2月2日(金) 一年生入学説明会



ワイワイパーティー

12月2日(土)、沖小学校でワイワイパーティーが開催されました。門真市に住む外国にルーツを持つ子どもたちが、自分の国の文化について学んだことを発表したり交流したりする場です。市内各校からたくさん子どもたちが集まって、素晴らしい発表を見せてくれました。昨年と同様、脇田小学校の朋友教室の子どもたちと砂子小学校の陽光教室の子たちが合同で発表をしました。高学年は「獅子舞」。低学年は「ぴょーん」という絵本を劇で表現しました。みじかい期間でしたが一生懸命練習して、本当に見事な演技をみせてくれました。会場からは大きな拍手が巻き起こりました。

終業式でもこの「獅子舞」と「ぴょーん」の演技を児童の前で披露する予定です。



あたらしい授業のかたち

9月の学校だよりでも触れましたが、現在一部の授業で「個別最適な学び」「協働的な学び」と言われる令和型の教育、具体的には「自由進度学習」に取り組んでいます。

自由進度学習ってなあに？

目標が達成できるように、
学びの進め方を自分で決める学習

学習の計画を
自分で立てるよ！

学ぶ方法を
自分で考えるよ！

学ぶはやさも
自分で考えるよ！

どうして自由進度学習にチャレンジするの？

自分自身のことを自分で決める力をつけよう！

自己調整力

ひとりひとりがってOK

時間を効率的に

自分で発見→わかった！できた！

学びの段階一歩ずつ

困ったときはどうするの？

- ・「ヒント」を見たり、教科書をよく読む
- ・友だちや先生に聞く
- ・Chromebookを使う

ぜったいに守ってほしいこと

とにかく
やってみる！！

最初から上手になんてできません。失敗してOK！
とにかくいろいろやってみましょう。

わかったふりは
ぜったいダメ！！

わかるまで、いろんな方法でチャレンジしてみましょう。
友だちがわかるまで、一緒にチャレンジするのも大事です。

もちろんこれまでの一斉授業も行いますし、少人数での指導も行います。教科によっては専門の先生が指導することもあります。単元や目的に合わせて様々な学習スタイルを取り入れます。そのスタイルの一つが「自由進度学習」。子どもたちが自分で計画を立て、自分のペースとやり方で主体的に学ぶ学習スタイルです。教師は子どもたちの進捗も把握しながら、指導・助言を行い、ヒントや情報を用意したりもします。つまり子どもたちは「自分たちで学び方を学ぶ」ということです。教師はそのおぜん立てをする役目です。

まだまだ取り組み始めたばかりですが、子どもたちが自ら学ぶ力を育てるために、これからも研究を続けていきます。